

Toutes les Alpes souffrent...et le déni n'est pas une solution.

Messieurs Muselier, Wauquiez, Macron, Bach, Mesdames, messieurs les candidats RN, LR et Macronistes qui soutenez les JO 2030

Depuis 2022, les catastrophes climatiques se multiplient sur toute la France et particulièrement sur les Alpes.

Elles prennent une forme de pluies exceptionnelles entraînant des crues torrentielles qui emportent tout sur leur passage, d'éboulements sur les rails, les ponts, les routes, de sécheresse fissurant le permafrost, de fonte des glaciers créant des lacs menaçant la population en aval, et finalement la liste des symptômes du dérèglement climatique ne semble plus finir.

La nuit du 20 au 21 juin, les Alpes françaises, suisses et italiennes ont rejoint la triste liste des territoires massacrés par votre inaction politique. Les destructions sont sans précédent, encore plus dévastatrices que les crues de novembre et décembre 2023.

Le village de la Bérarde a été entièrement rasé, un autre coupé du monde. Des centaines d'habitant-es, évacués-es d'urgence en hélicoptère, se retrouvent sans logement.

Vendredi dernier, un jeune de 23 ans s'est noyé dans les gorges de la Méouge.

Hier, le 25 juin, la Vésubie se réveillait dans un paysage ravagé., ravivant le cauchemar des crues d'octobre 2020

Ce matin encore, nous apprenons qu'une coulée de boue coupe la ligne Grenoble-Valence.

N'est-il pas insensé de vouloir organiser des JO d'hiver en 2030 alors que les catastrophes imprévisibles se multiplient ?

La montagne a toujours été un milieu naturel hostile. Nous pensions l'avoir domptée avec nos digues, couloirs d'avalanches, rivières de montagne canalisées, restaurations de terrain et plans de prévention des risques. On pensait avoir fait d'elle un lieu de loisirs aussi sécurisé qu'un parc d'attraction.

Il n'en est rien. Le refuge des Écrins a dû être évacué le mois dernier. L'alpinisme devient un sport de kamikaze ! Ce mois de juin, 7 touristes d'eaux vives sont morts alors que les accidents sont rarissimes.

Les pistes verglacées de cet hiver se sont révélées dangereuses comme jamais.

L'ambiance change.

Toutes les Alpes souffrent...

De telles catastrophes et accidents ajoutent encore plus d'interrogations sur "l'opportunité" d'organiser un événement sportif dans les Alpes, avec des millions de visiteur-ses.

Pensez-vous que les choses iront mieux dans 6 ans !?

Les dégâts des intempéries du 2 décembre dernier ont coûté 51 millions d'euros rien que pour les Hautes-Alpes ! En janvier, Jean-Marie Bernard, président du département, annonçait qu'il allait devoir sacrifier certaines réalisations faute de financement. Une coupe dans le social certainement !

Le 21 juin dernier, Marcel Cannat, vice-président de ce même département, déclarait "les caisses sont vides...le département va lancer un appel à la solidarité nationale et régionale » ! Après le cri d'alarme de Gaëlle Moreau, Maire de Vallouise-Pelvoux, Cyrille Drujon d'Astros, Maire de Freissinières, pointe "une absence de nouvelles de l'État...nous n'avons pas eu 1 euro de ce qui nous avait été annoncé après les intempéries de l'automne. L'enveloppe de la Région n'est pas arrivée non plus"

En 2030, le prix des jeux sera indécent face au spectacle des Alpes dévastées par les catastrophes climatiques.

Est-ce vraiment prévoyant d'envisager de dépenser des milliards d'argent public ?

La sagesse, la responsabilité voudraient qu'on mette les moyens dans la sécurisation, l'endiguement, le relogement, l'aide aux victimes. La résilience au changement climatique doit-elle faire les frais de dépenses de prestige qui ne rapporteront rien aux Alpes ?

Nos montagnes attirent déjà trop de touristes comme Venise ou Barcelone. Leur fraîcheur, dans un monde en surchauffe, est une campagne de promotion touristique gratuite pour les 100 prochaines années !

A quoi bon investir autant d'argent public dans la publicité pour la notoriété des Alpes, votre principal argument économique, quand c'est strictement inutile ?

Oserez-vous encore gentrifier et bétonner les Alpes à côté des maisons détruites ?

Le déni n'est pas une solution...

Face à l'accélération des catastrophes, le déni n'est pas une solution, mais peut-être un argument électoral efficace. Le déni climatique se vend bien actuellement. Mais il n'a jamais résolu de problèmes, encore moins évité des catastrophes. L'histoire des catastrophes nous le prouve à chaque fois.

Les Alpains se sont toujours montrés prudents face aux éléments. C'était ancré dans leur culture. Ils savaient leurs puissances. Ici, on ne part pas en montagne sans pull ni veste de pluie, même par grand beau temps. Par mauvais temps, on ne sort pas.

Les jeux 2030, si vous persistez, seront les jeux du ridicule du déni climatique.

Les décideurs qui souhaitent persister dedans en porteront la honte et la responsabilité. Ils recevront le même mépris que nous avons ici pour les touristes qui partent grimper les sommets dans la nuée avant l'orage.

Le paysage des Alpes peut sembler parfait pour une belle carte postale à l'international. Cependant, la réalité de ses habitant.e.s est malheureusement à l'opposé de ce paradis. La majorité a de grandes difficultés pour se loger (55% des logements sont des résidences secondaires) et/ou se soigner. Locataires et propriétaires ont des difficultés à payer leur chauffage qui a beaucoup augmenté. Ici, il fait encore froid l'hiver. Les plus pauvres ont de grandes difficultés financières pour se déplacer, sans transport collectif digne de ce nom....

Le train est à l'agonie. Rare, vétuste, trop cher. La ligne de train Briançon-Gap est à moitié fermée pour cause de glissements de terrain, tout comme celle reliant l'Italie et la Savoie.

Les routes sont endommagées et nécessitent continuellement des travaux.

Non, les Alpes ne sont pas qu'une belle carte postale "Neige et chalets » !

Les dommages climatiques sur les conditions de vie et sur le mental des habitant-es n'est pas quantifiable.

Vos promesses de liesse populaire n'effaceront pas les traumatismes.

Les hôtels 4* n'abriteront pas celles et ceux qui auront perdu leur logement dans les catastrophes.

Messieurs Muselier, Wauquiez, Macron et Bach, ainsi que vos équipes, refusez-vous encore d'écouter la population des territoires que vous avez choisi pour vos "réjouissances" ?

En France, comme en Italie, la voix des habitant-e-s permanent-e-s n'est pas audible voire censurée si elle est divergente.

Allez-vous continuer à vous réfugier dans le déni démocratique, à l'instar des membres du Rassemblement National ?

Droite et extrême-droite soutiennent ce projet de dépenses "somptueuses" d'argent public.

Les milliards coulent à flot, sans mauvais "jeux" de mots, pour des jeux à Paris, Milan-Cortina et les Alpes françaises !

L'argent public ne manque-t-il pas dans les secteurs de la santé, de l'éducation, du social, de la rénovation énergétique... ? Il manque cruellement depuis des années ici comme ailleurs.

Quinze jours de votre fête nous coûteront 30 ans de dettes.

Vos jeux aggravent le réchauffement.

Vos jeux ne nous apporteront que des désastres supplémentaires.

Ce qui va plus haut, plus vite, plus fort ce sont les pluies torrentielles !

Osez-vous, le 24 juillet prochain, face à la détresse des victimes des événements climatiques présents et à venir, maintenir votre projet de JOP d'hiver (si hiver il y a) 2030 ?

Le collectif NOJO2030 et le CIO- Comitato Insostenibili Olimpiadi -Milan-Italie

Contact :

Collectif NOJO2030

@ : nojoalpes@gmail.com

<https://no-jo.fr/>

Tel : 07 66 82 23 35

CIO- Comitato Insostenibili Olimpiadi -Milan-Italie

@ : olimpiadi@anche.no

<https://cio2026.org/>



**NON AUX JEUX OLYMPIQUES
NI ICI NI AILLEURS**

SOURCES

<https://ramo5.fr/inondations-dimportants-degats-dans-les-ecrins-vallouise-pelvoux-a-nouveau-sinistree>

https://www.bfmtv.com/bfm-dici/routes-inondees-voitures-emportees-les-images-des-fortes-crues-dans-les-hautes-alpes_AN-202406210650.html

Le Dauphiné Libéré, le 22 juin, titre: "Intempéries dans les Alpes : des images d'apocalypse à la Bérarde, totalement dévastée"

Cagnotte Isère: <https://www.francebleu.fr/infos/meteo/intemperies-en-isere-une-cagnotte-en-ligne-pour-venir-en-aide-aux-sinistres-de-l-oisans-5251880>

Crues à Dormillouse/Freissinières: <https://www.ledauphine.com/societe/2024/06/24/la-route-d-acces-a-dormillouse-de-nouveau-touchee-par-les-intemperies>

<https://france3-regions.francetvinfo.fr/provence-alpes-cote-d-azur/hautes-alpes/gap/mort-d-un-homme-apres-un-saut-dans-les-gorges-de-la-meouge-dans-les-hautes-alpes-2991815.html>

Communiqué de presse Préfecture des Hautes-Alpes: <https://www.hautes-alpes.gouv.fr/contenu/telechargement/21522/183162/file/Point%20de%20situation%2020%20intemp%C3%A9ries%20du%2021%20juin%202024.pdf>

https://www.lamontagne.fr/saint-martin-vesubie-06450/actualites/images-impresionnantes-52-personnes-evacuees-la-vallee-de-la-vesubie-a-nouveau-frappee-par-de-violentes-crues_14524012/